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НА НАШ ВЗГЛЯД
Читатель! Ты держишь в руках номер независимой газеты «На наш взгляд». В нашем городе 
выпускаются сотни газет, зачем нужна еще одна? Да, газет сотни, однако у каждой своя цель ─ 
прорекламировать товар, развлечь… На наш взгляд, должно быть больше изданий, поднимающих 
острые темы, имеющих собственную точку зрения, не боящихся высказать свое мнение. А 
потому задача редакции ─ пополнить число независимых СМИ, чтобы наш Читатель имел доступ 
к информации, отличной от официальной, чтобы он помнил, что он является хозяином своей 
судьбы и нашего общего дома ─ нашего района, города, страны. На страницах газеты мы вместе 
поговорим о существующих проблемах и найдем пути их решения.
Мы хотим делать газету вместе с Вами! А потому, если, на Ваш взгляд, какая-то тема имеет 
право на то, чтобы осветить и обсудить ее ─ пишите! Пишите и в том случае, если хотите поднять 
проблему, и в том, если хотите рассказать о хорошем начинании или просто о хорошем человеке. 
Надеемся, что наша газета станет для Вас собеседником, помощником, другом!
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АНОНСЫ
«Господин полицейский, 
разрешите обратиться?»
Что дало переименование милиции в 
полицию

«Питерские казаки 
решили объединиться!»
В Петербурге состоялось собрание 
казачьей старшины.
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«Всё, чем занимаемся – 
дела стоящие!»
Интервью с представителем город-
ского казачества

«Сталин и мы сегодня»
Не к юбилею и не к годовщине 
смерти…

Коммунисты и православные, объединяйтесь!
В Законодательном Собрании Санкт-Петербурга прошел Круглый стол на тему «Социалистическое мировоззрение и право-
славная культура: точки соприкосновения»
Тема Круглого стола навеяла строки из поэмы А.С. Пушкина «Полтава» - «В одну телегу впрячь 
не можно коня и трепетную лань». Так можно или нет – впрячь коня, символизирующего 
коммунистическое мировоззрение, и трепетную лань – православие? А если можно, то 
как и с какой целью.

Цель остро обозначил А. 
В. Воронцов, председа-
тель Санкт-Петербургского 
отделения ВСД «Русский 
Лад», заместитель пред-
седателя фракции КПРФ в 
ЗакСе Санкт-Петербурга, 
член бюро СПб ГК КПРФ, 
профессор, доктор фило-
софских наук.  По его 
словам, в настоящее время 
происходит разобщение 
славянских народов, утеря 

н а ц и о н а л ь н о г о 
самосознания и 
самобытной русской 
культуры, тревож-
ными темпами 
идёт вымирание 
русского народа. 

Среди многих коммунистов 
распространено мнение, 
подчеркнул А.В. Воронцов, 
что сначала необходимо 
завоевать власть, начать 
строить социалистическое 
общество, и вот тогда уже 
заняться сохранением 
русского народа, русской 
культуры. Вот только как 
бы не получилось так, что к 
тому прекрасному времени 
сохранять уже будет нечего, 
русского народа  не оста-
нется?.. Поэтому необхо-
димо уже сейчас делать 
всё возможное для защиты 
русских, для сохранения 
русской культуры. И для 
достижения этой важной 
цели необходимо объеди-
ниться и начать плодот-

ворно сотрудничать всем, 
кто неравнодушен  к судьбе 
Отечества, а это все левые 
силы, находящиеся в оппо-
зиции к антинародному 
правительству, и, конечно, 
хранители духовных 
традиций общества, 
православные христиане.   
Круглый стол стал одним 
из первых мероприятий 
Санкт-Петербургского отде-
ления ВСД «Русский Лад» 
по выстраиванию единого 
национально-патриотиче-
ского фронта сопротив-
ления либеральным силам, 
вот уже почти 30 лет убива-
ющим нашу Родину, внедря-
ющим в общество чуждое 
мировоззрение, суть кото-
рого – разобщение людей, 

культивирование индивиду-
ализма и эгоцентризма. 

В работе форума приняли 
участие: В. И. Бороденчик, 
секретарь СПб ГК КПРФ 
по агитации и пропаганде, 
член Правления СПб отде-
ления ВСД «Русский Лад», 
Алексей Богачев, член 
СПб ГК КПРФ, исполни-
тельный секретарь СПб 
отделения ВСД «Русский 
Лад»; А. Б. Бадьянов — 
редактор Православного 
радио Санкт-Петербурга, П. 
Н. Баринов — координатор 
духовно-просветительского 
центра «Хранитель», В. 
В. Кухарь — координатор 
коалиции «Родительское 
стояние», А. Л. Казин , 
доктор философских наук, 
профессор, публицист, А. Н. 
Швечиков , доктор фило-
софских наук, профессор, 
Г. Н. Фурсей, академик, 
вице-президент РАЕН, В. Е. 
Семенов, доктор психоло-
гических наук, профессор, 
директор НИИКСИ при 
СПбГУ, Н. А. Лобанов, 
доктор экономических наук, 
профессор, директор НИИ 
С-ЭиППНО ЛГУ имени А. С. 
Пушкина, М. М. Лагутин, 
кандидат военных наук, 
эксперт центра внутрипо-
литических проблем, А. А. 
Капустин, эксперт «Сталь-
фонда», представитель каза-
чества.

Участники дискуссии 
сошлись во мнении, что нет 
ближе менталитетов, чем 
православный и социали-
стический, так как оба – из 
одних корней: коллекти-

визм, соборность – всё это 
общее и для коммунистов, и 
для православных. А социа-
лизм, который начал сози-
дать наш народ с 1917г. —  
это уникальный творческий 
процесс, вышедший из 
православия. Не случайно 
христианские заповеди 
легли в основу кодекса стро-
ителя коммунизма: «Кто не 
работает, тот не ест», «Один 
за всех – и все за одного», 
братство, взаимопомощь 
и т.д. Разумеется, понадо-
бится время для того, чтобы 
отбросить все разногласия 
и взаимные обвинения – и 
дружно впрячься в телегу 
нашей с вами жизни, 
прочно завязшей в либе-
ральном болоте, поскольку 
и конь брыкается, так как 
не все коммунисты считают, 
что можно конструктивно 
сотрудничать с христиа-
нами, и лань трепещет 
– до сих пор вспоминают 
православные репрессии 
духовенства и разрушение 
храмов. Однако, как было 
отмечено, и у коммуни-
стов, и у православных есть 
главное, что их объединяет 
– любовь к Отечеству, боль 
за происходящее. А значит, 
во имя спасения нашего 
общего дома стоит забыть 
разногласия и взаимные 
претензии, и начать 
совместно трудиться на 
общее благо.

Ольга Шпакович
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Минуло уже 2  года с момента переименования милиции в полицию. Но, к сожалению, 
никаких существенных сдвигов и улучшений за это время в работе правоохранительных 
органов не наметилось.  Престиж службы в полиции крайне низок, да и отношение 
граждан к людям в синих погонах особо позитивным не назовёшь.

Экс-президент Д.А. Медведев, 
по всей видимости, обнаружив 
внешнее сходство с Николаем 
II,  решил окунуть наш народ 
в прошлое и тоже вопло-
щать в жизнь бесполезные, 
затратные бизнес-планы и 
фантазии: «милиция-полиция», 
«нет зимнему времени», «не 
нужны часовые пояса». Стоит 
напомнить, что открытое 
письмо от депутата Госдумы, 
члена ЦК КПРФ В.И. Илюхина, 
адресованное Медведеву 
Д.А. по закону «О полиции» 
за подписями профессоров и 
академиков, оказалось просто 
очередной, игнорируемой 
«Царём», челобитной. Уже 
двадцать лет авторитетные 
мнения учёных в России не 
значат ничего, что же говорить 
о суждениях простых россиян. 
В послании подчёркивалось, 
что со времён репрессивно-
карательной деятельности 
нацистов, в народной памяти 
слово «полицай» прочно ассо-
циируется с символом врага, 
предателя -коллаборацио -
ниста, фашистского пособ-
ника»; что переаттестация 
сотрудников внутренних дел 
в период реформы МВД не 
требует переименования и 

«никак не может повлиять 
на улучшение качествен-
ного состава органов право-
порядка». Что и следовало 
ожидать, не только обыватели 
не наблюдают разительных 
перемен к лучшему, но, как 
оказалось, и чиновники. Зам. 
министра внутренних дел РФ С. 
Герасимов недоволен резуль-
татами реформы: трудовые 
показатели петербургской 
полиции - ниже среднего; а 
в Москве, по его словам, «за 
10 месяцев  раскрываемость 
особо тяжких преступлений 
ухудшилась на 11%, а по 
кражам и вовсе упала до 17%». 
Автору статьи в этом году на 
себе довелось прочувствовать 
качественный и высокогу-
манный «сервис» представи-
телей системы охраны право-
порядка. К ребёнку, которому 
были нанесены серьёзные 
травмы (ЗЧМТ, сотрясение 
мозга и др.) взрослым чело-
веком, и.о. дознавателя 30 
отдела полиции Василео-
стровского района «проявил 
особое участие», и не возбудил 
уголовное дело, сославшись 
на тот факт, что виновницу не 
удалось опросить, поскольку 
неизвестно, где она живёт. 

Вот такая отмазка замеча-
тельная!  Получается, как гово-
рится на  языке служителей 
Фемиды, нас «опрокинули на 
малый круг» (от следователя 
к следователю), а затем - на 
«большой» (по высшим инстан-
циям).  Ещё обнаружилось, что 
часть пожитков, положенных 
по закону после расторжения 
брака, – настоящий фантом 
(для малоимущих). Много-
детная мать, находящаяся в 
отпуске по уходу за детьми, 
вынуждена бегать с недостаю-
щими копиями в Приморский 
суд десятки раз, поскольку при 
приёме документов секретари 
их практически не проверяют; 
потом неделями ждать депеш 
из суда; предоставить дока-
зательства стоимости имуще-
ства (оплатив вознаграждение 
оценщику); уплатить госпош-
лину, рассчитанную на основе 
оценки объектов раздела. 
Допустим, спорный садовый 
участок стоит 458 тыс. руб., 
безработная женщина должна 
найти около 8 тыс. в качестве 
госпошлины, учитывая, что 
пособие по уходу за ребёнком 
с места работы составляет 
10 тыс. Никаких иных источ-
ников дохода бывшая супруга 

Господин полицейский, разрешите обратиться?
Что дало переименование милиции в полицию

«Призваны в мир мы вовсе не для праздников и пирований. На 
битву мы сюда призваны; праздновать же победу будем там. 
А потому ни на миг мы не должны позабывать, что вышли на 
битву, и нечего тут выбирать, где поменьше опасностей: как 
добрый воин, должен бросаться из нас всяк туда, где пожарче 
битва. » /Н.В. Гоголь/

Сталин и мы сегодня
Не к юбилею и не к годовщине смерти…

Сталин – наше знамя боевое
Давно смолкли залпы антиста-

линской истерии: эта война уже 
выиграна. В мемуарах маршала 
авиации Голованова приведены 
слова Сталина: «- Я знаю, - начал 
он, - что, когда меня не будет, не 
один ушат грязи будет вылит на 
мою голову. - И, походив немного, 
продолжал: - Но я уверен, что 
ветер истории все это развеет». 
Фраза эта в самых разных лите-
ратурных обработках и с ссыл-
ками на самые разные источники 
(чаще всего на выдуманную 
М.И. Трушем беседу Сталина и 
Коллонтай о сионизме) давно 
уже гуляет по страницам газет, 
журналов и публицистических 
книг, не говоря об интернете. С 
этим предсказанием Сталина всё 
в точности как с планом Даллеса. 
План, есть он или нет, но всё 
равно работает. Предсказывал 
ли Сталин всеочищающий ветер 
истории или нет, но предсказание 
сбылось. 

Конечно, либералы продол-
жают врать и истерить. И 
по-прежнему находятся 
люди, которые верят их 
пропаганде. Но коренной 
перелом в сознании 
русского народа уже 
произошёл, маятник 
качнулся в правильную 

сторону. 
А в чём причина этого? Почему 

так растёт актуальность и востре-
бованность Сталина? Вовсе не 
потому, что с цифрами и фактами 
опровергнута ложь о десятках 
миллионов репрессированных и 
тотальном ГУЛАГе для всех остав-
ленных в живых. И не в том, что 
либеральный антисталинский вой 
вызывал естественное здоровое 
отторжение и желание объективно 
разобраться в вопросе. Дело 
здесь не в исторической правде, 
дело в мировоззрении. Сталин 
уже давно воспринимается нами 
не как живой человек. Не как 
ученик Ленина (или же, напротив, 
как исказитель его дела). Не как 
государственный деятель, и даже 
не как исторический персонаж. 
Сталин – это образ, который так 
глубоко сидит в каждом русском 
человеке (видимо, задевая 
какие-то глубинно-национальные, 
архетипические струны), что 
выбить его оттуда не могут уже 60 
лет. Несмотря на все попытки. И 
сегодня в подсознании каждого 
нашего соотечественника живёт 
Сталин – символ, с которым 
солдаты (как бы ни врали по «эху 
Москвы» либералы) действи-
тельно шли на смерть. Шли на 
смерть, потому что понимали: есть 
вещи важнее собственной жизни. 
Вещи, ради которых нужно прео-
долеть животный страх и слабость. 
Человек, видимо, нуждается в 

персонификации этих сакральных 
вещей. Огромное большинство 
русского народа когда-то персо-
нифицировало их в Сталине. И 
персонифицирует их в нём до 
сих пор, ведь кто, как ни Сталин 
– символ небывалого в истории 
человечества скачка: за годы 
сделаны дела столетий. Кто как 
ни он – символ напряжения воли, 
сверхусилия, самоотречения и 
самопожертвования. Символ 
смерти и символ Победы вопреки 
смерти. После Сталина в нашей 
истории не было ничего даже отда-
лённо близкого. А по сравнению с 
сегодняшним сытым чавканьем 
путинской стабильности, та эпоха 
кажется эпохой титанов, полу-
богов и героев.

И в каждом из нас живёт подсо-
знательное понимание того, что 
лишь таким сверхусилием, кровь 
из носу, вылезая из кожи вон, 
можем сейчас мы спасти Родину 
от неминуемой гибели. Вот отсюда 
и актуальность Иосифа Виссарио-
новича.

Сегодня Ветер Истории дует 
ровно и мощно, сдувая мусор 
с могилы Сталина. И под него 
спешат подставить свои паруса 
самые разные политические 
яхтсмены.

Сталин – чья-то база 
кормовая…

Неудивительно, что такой «архе-
типический» Сталин превратился 
в некий символ веры в сознании 
значительной части населения. 
Все кто «за» – свои, все, кто 
«против» - чужие. И нет ничего 
проще, чем вызвать симпатию 
в измученной за четверть века 
либерального террора русской 
душе. Назвав волшебный пароль 
«Сталин», ты сразу сигнализи-

руешь всем вокруг: я за самоот-
верженность, за державность, за 
коллективизм, за беспощадность 
к врагу, упорство и терпение. 
Словом, – за всё то, чем строи-
лась и собиралась веками Россия, 
за великие стройки, за веру в 
лучшее будущее для потомков, за 
справедливость и труд, за чело-
веческое достоинство, за право 
гордиться страной. И едва произ-
носится пароль «Сталин», как 
сразу все прошлые грехи будто 
бы исчезают.

Посмотришь на одного стали-
ниста – медийный делец с сомни-
тельным прошлым и настоящим. 
Второй – перестроечник, всю 
жизнь ползающий в кремлёвских 
коридорах, третий – представи-
тель творческой интеллигенции, 
аплодировавший в своё время 
развалу СССР, четвёртый – так 
и вовсе откровенный шизоф-
реник. Так нет же. Пароль назван, 
сим-сим открылся, и сознание 
наивного молодого товарища 
уже готово к принятию всего, что 
восхваляющий Сталина новоиспе-
чённый кумир туда вложит вместе 
со Сталиным. А кладут туда порой 
такое, что можно смело сказать, 
не «кладут», а «лОжат». Это не 
удивительно: первыми смекают, 
откуда ветер дует, самые проныр-
ливые, хитрые и беспринципные. 
А ветер сегодня пахнет Сталиным 
и жаждой созидательного подвига.

Плюнешь и попадёшь в стали-
ниста. Самый характерный 
(потому что самый очевидный) 
пример – протоиерей Чаплин, 
который как будто только тем и 
занят, что раскручивает свою 
персону путём эпатажа публики, 
нисколько не стесняясь рясы. 
Всего лишь за год Чаплин отме-

тился раскруткой истории с 
плясками в храме Христа Спаси-
теля. Затем были инициативы 
о введении православного 
дресс-кода. Потом – идея созда-
вать православные народные 
дружины. Следующий шаг – и 
Чаплин поведал, что моральным 
долгом каждого христианина в 
20-е годы было уничтожение как 
можно большего числа больше-
виков. Дальше – призыв прове-
рить книги Ленина и др. лидеров 
большевиков (значит, и Сталина 
тоже) на экстремизм... И вот – 
на тебе. Приплыл к сталинистам. 
Ничего политического, конечно: 
просто бизнес. Щупал-щупал и 
нащупал-таки тропу к популяр-
ности. Сам нащупал или же 
подсказал кто – неважно. Важно, 
что дело вполне очевидное, но 
ведь нет. Некоторые и Чаплина 
принимают с распростёртыми 
объятиями. 

Сталин – щит прогнившего 
режима

Если бы один Чаплин! Недавно 
за переименование Волгограда 
в Сталинград высказались такие 
известные политические флюгеры 
как Матвиенко и Чуров. Это уже 
серьёзно. Власть держит руку на 
пульсе и готова в случае необхо-
димости официально подхватить 
столь дорогое электорату сталин-
ское знамя. А полуофициально это 
уже давно сделано.

Есть среди российского 
правящего класса специфиче-
ская прослойка «нетрудового 
элемента». «Аналитики» и «поли-
тологи», гнездящиеся в странных 
организациях со странными 
названиями – в фондах, инсти-
тутах из 4-х человек, экспертных 

Болевые точки 
общества

«- Что сделал Дмитрий Медведев на посту президента 
России?
- Переименовал милицию в полицию.
- А еще что?
- Мммммм.....Нуууууу....Ииииии.....
- Да, да, и это тоже он сделал»

Анекдот

не имеет. В общем, ника-
кого желания обращаться в 
учреждения, «оберегающие» 
законные права и интересы, 
нет. Равнодушие и эгоизм, 
культивируемый в людях 
последние два десятилетия,  
выходят за все возможные 

морально-этические рамки. 
Сегодня это касается любого 
уровня человеческих отно-
шений. 

Виктория Смирнова

Точка
зрения

Продолжение на стр. 3
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центрах, аналитических группах, 
и прочая, прочая. Чем эти граж-
дане живут – великая тайна. Но 
они активно ездят по стране, 
проводят всевозможные семи-
нары, встречи и совещания, 
заседают в изборских клубах, 
одновременно выпуская книгу 
за книгой со скоростью, которой 
позавидует сама Дарья Донцова. 
И при всём при этом успевают 
штамповать статьи, вести ЖЖ с 
блогами и периодически попа-
дать на ТВ, где с умным видом 
рассуждают на абсолютно 
любые темы (от принца Чарльза 
до свиного гриппа и от съезда 
китайской компартии до ордена 
иллюминатов). Причём, всё это 
они делают как бы в свободное 
от основной работы (в своём 
фонде или экспертном центре) 
время. В чём эта основная работа 
заключается, они не говорят, но 
намекают, что это что-то тайное, 
интеллектуальное и очень важное 
для страны. И они, приобщённые 
к высшим сферам, приоткры-
вают теперь покров тайны нам, 
простым смертным. За что мы – 
простые смертные – должны быть 
им, во-первых, очень благодарны. 
А во-вторых, ловить с величайшим 
вниманием каждое их отлитое в 
граните слово.

Так вот все эти хазины, фурсовы, 
вассерманы и прочие – тоже 
сталинисты. Только сталинисты 
специфические. Не слышно от них 
про то, сколько Сталин совершил 
побегов из тюрем и сколько лет 
провёл в ссылках. Не скажут они 
никогда про то, сколько Сталин 
нелегальных газет распространил, 
сколько подпольных типографий 
создал, сколько рабочих стачек 
организовал. И вообще – как 
свергал Сталин царское прави-
тельство, как люто его ненавидел, 
и как воевал с ним насмерть. Ни 
слова об этом. Послушаешь этих 
господ – услышишь только, что 
Сталин сажал шпионов, преда-
телей, раскачивателей лодки, 
масонов, сионистов и резидентов 
ми-6. И при этом как бы само 
собой подразумевается, что все, 
кто в 20-х и 30-х были против 
Сталина, – теперь и против Путина. 
Неплохо бы Путину, дескать, со 
Сталина пример взять – и Россия 
бы начала подниматься с колен 
ещё сильнее!

«Забывают» эти пикейные 
жилеты современности, эксперты 
по всем вопросам, что резвя-
щиеся на просторах России воры, 
казнокрады и взяточники при 
Сталине отправились бы «ускорять 
кайлом прогресс» в неосвоенные 
дальние районы. Что Сталин не 
летал с журавлями, а работал у 
себя в кабинете. Что его скром-
ность в быту вошла в легенду, в 
отличие от «скромности» сегод-
няшнего «исторического аналога». 
Что вместо уничтожения науки 
и образования, Сталин вывел 
страну на передовые позиции 
в мире. Что не ощущали при 
Сталине люди этой вселенской 
несправедливости, которую 
наблюдаем мы сейчас. Что не 
плевали безнаказанные воры, 
лизоблюды и взяточники в лицо 
своему народу, самодовольно 
развалившись в кожаных креслах.

Наконец, что при Сталине госу-
дарствообразующий русский 
народ рос и креп, а сегодня выми-
рает быстрее, чем при Ельцине. 

Нет, не любят вспо-
минать они о таком 
Сталине. Не нравятся им 
ни Сталин-созидатель, ни 
Сталин-революционер. 
Говорят они только о том, 
как Сталин ломал планы 
тогдашних глобалистов и 

заговоры мировой закулисы с её 
отечественной обслугой – якобы 
прообразом сегодняшней оппо-
зиции. А образ Сталина прикры-
вает их ложь, маскирует глупость 
их слов и обманывает тех, на кого 
эти манипуляторы хотят влиять.

И у лукавых манипуляторов уже 
находятся добровольные помощ-
ники и в стане социалистов. Это 
же прекрасно, что власть взяла 
на вооружение Сталина, говорят 
они. Значит, не всё потеряно, 
значит, есть в Кремле и здоровое 
консервативное крыло, с которым 
можно сотрудничать и на которое 
можно опереться. И повторяют 
вслед за манипуляторами от 
власти все их словесные трюки. И 
помогают властям раскручивать 
искажённый до неузнаваемости 
ложный и охранительный образ 
Сталина, обманывая своих же 
товарищей и призывая объеди-
няться вокруг «патриотической» 
башни Кремля. Глупость это 
или предательство – в каждом 
отдельном случае надо решать 
отдельно.

А пока можно не сомневаться, 
что нас ждёт «патриотический» 
путинский ОНФ с портретом 
Сталина в качестве одного из 
логотипов. А всех, кто против 
фронта, автоматически зачислят 
и в противники Сталина. И тех, 
кто имя Сталина последние 10 
лет отмывал от плевков сегод-
няшних «сталинистов», офици-
ально обзовут троцкистами и 
леволибералами. Механизм этот 
уже запущен, и некоторые наши 
товарищи по социалистическому 
лагерю уже посматривают с 
надеждой в сторону этого «патри-
отического» ОНФ, надеясь в нём 
обрести пристанище. И уже заго-
товлены у них болеутоляющие 
препараты для своей вспухшей 
совести. Плетью, дескать, обуха не 
перешибёшь. Во власти, дескать, 
тоже есть хорошие люди. Мы, 
дескать, идём к врагам, чтобы 
делать реальные дела, используя 
их же ресурс. Мы, дескать, 
реалисты, а вы можете только 
критиковать. С начала времён и 
до самого их конца оправдания 
своей трусости и предательству 
всё те же. Они стары как мир. 

Тех же, кто желает сохранить 
совесть и честь, – я отсылаю к 
эпиграфу статьи. 
Сталин – отвлекающий манёвр
Сталин. Удобный, выхоло-

щенный, вывернутый наизнанку, 
загримированный до неузнава-
емости Сталин на наших глазах 
становится одним из символов 
режима. 

Есть расхожая фраза «патриотизм 
– последнее прибежище негодяя». 
Обычно её любят повторять наши 
весьма безграмотные либералы 
в том ключе, что, дескать, патриот 
и негодяй – это одно и то же. На 
самом деле произнесший знаме-
нитую фразу Самуил Джонсон «не 
подразумевал реальной и щедрой 
любви к <…> стране, но имел 
в виду тот патриотизм, который 
так многие, во все времена и во 
всех странах, делали прикрытием 
личных интересов». Теперь других 
прибежищ для властных негодяев 
уже не осталось. Только святые 
чувства, только любовь к Родине 
и жажда подвига. Те самые 
идеалы, о которых говорилось 
выше, персонифицированные в 
образе Иосифа Виссарионовича. 
Прикрыться им как щитом, и за 
его спиной продолжать воровать, 
ломать и растаскивать то, что он 
построил.

И здесь нельзя не вспомнить 
о деградации образования и 
катастрофическом снижении 
уровня культуры и способности 
к мышлению у выросшего в 
ельцинско-путинскую эпоху поко-
ления. Кислород и водород сами 

по себе не опасны. Но, соеди-
нившись, они могут образовать 
гремучую смесь. К обрезанному и 
искажённому до неузнаваемости 
образу Сталина прибавим безгра-
мотность и юношеский максима-
лизм – и мы получаем стоеросо-
вого путинского патриота. В его 
голове причудливо переплелись 
неприязнь к буржуям и любовь к 
Путину; ненависть к «раскачива-
телям лодки» и мечта возродить 
СССР; идеалистическое месси-
анство и марксизм. Вот такие 
новые «сталинисты» и вырас-
тают из «последнего прибежища 
негодяев». Высоцкий для таких 
– диссидент и антисоветчик, 
Башлачёв – «какая-то мразь, 
вроде Юры-музыканта», а всё, что 
умнее фильмов в «правильном 
переводе» гоблина, - эстетство для 
либерастов и секс-меньшинств.

Эллочка людоедка обходилась, 
как известно, тридцатью словами. 
Новому «сталинисту», не выполза-
ющему за пределы пары групп 
«вконтактике», ЖЖ старикова, 
тупичка гоблина и сайта Мудрого 
Аналитика, достаточно знать 
всего 4, непременно употребляя 
их с ёрническим хихиканьем: 
«неполживость». «Рукопожимаю». 
«Лично-расстреляны-кровавым-
сталиным» и «Николай-карлович-
перелогиньтесь».

Сейчас мы наблюдаем только 
цветочки. Пока что на политиче-
ской арене развлекают публику 
полусумасшедшие актёры-люби-
тели, возомнивших себя проро-
ками Красного Смысла, более-
менее ловкие торгаши типа 
Бывшего Опера, да клоуны вроде 
Онотоле. А когда в большую поли-
тику придут настоящие хитрые, 
матёрые и опытные жулики типа 
Мавроди или Грабового? Тропа им 
уже протоптана…

Здорово. Уютно. Благостно. 
Замкнуться в секту и слушать 
то, о чём скажет интернет-гуру. 
И не обращать внимания на 
реальность. Передали Норвегии 
спорные территории? Не обра-
щать внимания! Лучше пошу-
тить про Сванидзе и нарисовать 
картинку про Сталина-термина-
тора. Вступили в ВТО? Надо срочно 
выкопать из интервью умер-
шего на днях актёра что-нибудь 
антисоветское и захлебнуться 
праведным возмущённым лаем. 
Выплыли новые факты фальсифи-
кации думских выборов? Нари-
суем, как челябинский метеорит 
упал на голову Латыниной. Лёгкий 
путь. Радостный и безболез-
ненный, как героин.

Тех же, кто желает сохранить 
разум и волю, – я отсылаю к 
эпиграфу статьи.
Сталин – это шарфы и футболки

Не парься, чувак! Вот тебе 
картинка со Сталиным, который 
либералов мочит. А вот сотрудник 

НКВД пришёл в гости к Ксюше 
Собчак. Нет, не к Путину и не к 
Сечину с Ивановым! К Собчак, 
Боровому и Новодворской, 
которые интересны 2% насе-
ления. А мы покажем тебе демо-
тиваторы про Сталина, чтобы ты 
хихикал и умилялся. И не забывал 
крикнуть «НетОранжевойЧуме», 
когда тебе скомандуют. Вот какие 
«сталинисты» нужны власти.

Легко и приятно бороться с 
«эхом Москвы», которое поддер-
живает ничтожно малый процент 
населения. С ним теперь каждый 
гоблин борется. Потому что это 
безопасно и приносит профит, 
который можно легко конверти-
ровать в деньги. Сложно и непри-
ятно бороться с теми, кто, прикры-
ваясь именем Сталина, оправды-
вает путинский режим, добива-
ющий страну. За это больно бьют 
и чужие, и, порой, свои. Но ведь 
есть ещё и третий путь, Сталиным 
можно торговать.

Едва не стало Уго Чавеса, как 
в продаже появились футболки с 
его изображением. Невидимая 
рука рынка не расставляет всё 
по местам. Она мажет грязью 
всё, до чего дотягивается. Мажет 
и Сталина. «При покупке двух 
чавесов вы получаете бесплатно 
блокнот с Че Геварой». «Оптовым 
покупателям футболок скидка». 
«Собери полную коллекцию 
футболок со Сталиным и получи 
пивную кружку с Лениным в 
подарок». Вот реалии рыночной 
Росии

Всё до безобразия просто. При 
капитализме любой образ – такой 
же товар, как и всё остальное, 
а святость образа не значит 
ничего. Она бесценна, а всё, что 
бесценно, – бесплатно. А всё, что 
бесплатно – не нужно.

И Сталин из реально существу-
ющего факта российской истории 
и из сплачивающего мобилизу-
ющего образа превращается 
в ничто. В картинку, в товар, в 
аморфный фантом, который пере-
стаёт иметь какое-либо значение, 
потому что размазан, расплывчат, 
не имеет границ и тонет в сытом 
свином капиталистическом 
чавканье.

И пока одни торгуют сталин-
скими футболками, вторые плодят 
сталинские группы вконтактике 
и гонят волну демотиваторов 
(правильных по сути, но, как 
правило, убогих по форме), а 
третьи прикрывают Сталиным 
свои охранительные идейки, – 
Россия продолжает умирать. И 
будто град Китеж, всё глубже и 
глубже опускается она на дно 
мировой истории, чтобы уже 
никогда не всплыть на поверх-
ность. 

Где выход?
Пройдёт совсем немного лет, 

и путинские охранители, рядя-

щиеся в патриотов и сталинистов, 
добьются того же, чего добились 
выродившиеся вожди КПСС. Само 
слово «патриотизм» превратится в 
ругательство, так же как четверть 
века назад в ругательство превра-
тилось слово «социализм». Заодно 
с негодяями сотрут в пыль и 
последнее их прибежище, а знамя 
патриотизма будет вымарано в 
грязи. 

Есть такая известная фраза, 
обычно приписываемая Мао 
Цзэдуну, «высшая форма патрио-
тизма – ненависть к буржуазной 
Родине». Сейчас большинству 
современников подобное пора-
женчество кажется безумием и 
предательством. Но даже сегодня, 
несмотря на общий патриотиче-
ский настрой, всё громче слышны 
голоса, повторяющие на все лады 
«а зачем нам такая Родина?». 
Родина, убивающая русский 
народ, втаптывающая в грязь 
его святыни, навязывающая ему 
чуждые ценности, продающая и 
грабящая его, обманывающая 
его и наживающаяся на его горе. 
Какая разница между русскими 
путиными и заокеанским 
Госдепом? Только лишь в одной 
риторике? Но одной риторикой 
сыт не будешь. В неё верят всё 
меньше и меньше, а никаких дел 
нет – одна спекуляция на святом.

Негодяи неизбежно доведут 
людей до той точки кипения, когда 
они скажут «хватит!» и бросятся 
втаптывать в грязь не только 
обманщиков, но и святыни, кото-
рыми те прикрываются. 

Так уже было в мировой истории 
неоднократно. Так было и в 
России 1917-го, когда под ура-
патриотическую охранительную 
трескотню солдаты дезертировали 
с фронта, чтобы создавать свои 
комитеты солдатских депутатов, 
не видя никакой разницы между 
законным правительством и 
немцами. И можем ли мы сейчас 
осуждать тогдашних солдат? Ведь 
сегодня мы начинаем понимать, 
насколько бездарным, глупым, 
лживым и вороватым может быть 
«своё» правительство. Настолько, 
что разницы между «своим» и 
чужим уже нет.

А значит, придёт время, – и 
разнесут по кирпичику последнее 
прибежище негодяев. И выкинут 
на свалку испачканные времен-
щиками и грабителями знамёна. 
А отмывать эти испачканные 
знамёна от грязи, чтобы поднять 
их на новые, доселе невиданные 
вершины, опять придётся соци-
алистам. Отмоем. И поднимем. 
И Сталин будет одним из этих 
знамён. Настоящий Сталин: и 
революционер, и консерватор; и 
разрушитель, и созидатель.

Тов. Краснов
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По всему городу проходит волна недовольства граждан состоянием взаимоотношений 
жильцов с Управляющими компаниями и ТСЖ. Возмущенные безобразиями и обманом 
жители города пытаются восстановить справедливость  и получить сполна оплаченные 
услуги и прекратить вымогательство предприимчивых дельцов от ЖКХ. Однако одного 
желания мало, ТСЖ грамотно держат оборону, пользуясь отсутствием опыта и знаний 
у противников. Расставаться с кормушкой никто добровольно не хочет, но способы 
борьбы есть.

Информация Беда на всех одна!
Уважаемые собственники жилых помещений в многоквартирных домах!

Предлагаем Вам озна-
комиться с краткой ин-
струкцией по организации 
народного контроля за де-
ятельностью Управляющей 
Компании (УК), оказываю-
щей договорные услуги ва-
шему дому.
Доверяй, но проверяй: ка-
кой бы добропорядочной 
не выглядела УК, нужно 
учитывать, что настоящие 
хозяева Вашего дома — это 
вы сами. Интерес коммер-
ческой компании (а любая 
УК или ТСЖ — это коммерче-
ское предприятие) — полу-
чение максимальной при-
были, а интерес жильцов 
— безопасное и комфорт-
ное проживание в доме и 
сохранение этих условий на 
максимально возможный 
срок. Поэтому решение во-
просов управления домом 
без участия жильцов, отсут-
ствие общественного кон-
троля  выполнения работ 
может привести к непри-
ятным сюрпризам для Вас. 
На практике, как правило, 
получается, что мы не толь-
ко платим за работу УК из 
собственного кармана, но 
и вынуждены бороться за 
качество выполнения рабо-
ты. Факты безобразного по-
ведения многих УК Санкт-
Петербурга вскрываются 
ежедневно и становятся до-
стоянием общественности. 
Собранные с добросовест-
ных плательщиков средства 
за неоказанные услуги вы-
водятся из оборота и осе-
дают в карманах мошен-
ников.  Бесконтрольность 
рождает хищения. Однако 
не так-то просто установить 

должный порядок, необхо-
димо четко знать свои пра-
ва и законы, иметь время и 
силы для тяжбы. 
   Наша организация готова 
прийти на помощь жильцам 
в отстаивании своих прав, 
в обеспечении качествен-
ными услугами и экономии 
денег. Своевременно  опла-
чивая счета, Вы, уважае-
мые жильцы, должны жить 
спокойно и комфортно без 
переплаты.
Наши юристы и контроле-
ры знают свое дело и ка-
чественно выполнят те по-
ручения, которые поступят 
от Вас на основании поло-
жений Гражданского кодек-
са, Жилищного Кодекса и 
Постановлений правитель-
ства РФ об общественном 
контроле. Мы поможем ор-
ганизовать Совет дома и 
проинструктировать его  со-
став  на действия, а также 
оказать реальную поддерж-
ку и опеку. После рабочего 
дня гражданин имеет пол-
ное право отдохнуть в се-
мье, заняться домашними 
делами, встретить друзей, 
а не тратить время и нервы 
на борьбу с обманщиками.  
Они-то как раз спокойны и 
довольны итогом дня.
Цель совместной работы:
- улучшение качества жи-
лищно-коммунального об-
служивания;
- снижение затрат на со-
держание и ремонт общего 
имущества многоквартир-
ного дома с сохранением 
качества услуги.
Заявление о раскрытии 
информации о деятельно-
сти УК может подать любой 

собственник помещения 
в многоквартирном доме. 
Но для эффективного кон-
троля над деятельностью УК 
этого недостаточно. Также 
важно отметить, что стар-
шие по дому (подъезду), 
председатели и члены до-
мовых комитетов не имеют 
никаких дополнительных 
полномочий по контролю  
деятельности управляю-
щей организации. Законо-
дательно утвержденными 
полномочиями обладает 
только Совет многоквар-
тирного дома, избранный 
в соответствии со статьей 
161 Жилищного кодекса 
Российской Федерации.
Согласно ч.5 ст 161.1 ЖК 
РФ, Совет многоквартир-
ного дома осуществляет 
контроль  оказания услуг и 
(или) выполнения работ по 
управлению многоквартир-
ным домом, содержания 
и ремонта общего имуще-
ства в многоквартирном 
доме и  качества предо-
ставляемых коммунальных 
услуг собственникам жилых 

и нежилых помещений в 
многоквартирном доме. 
Совет дома может быть соз-
дан  в форме обществен-
ной организации без реги-
страции в Минюсте тремя и 
более гражданами.
Совет дома имеет право и 
должен участвовать в при-
емке работ, которые вы-
полняет УК и подрядчики, 
нанятые ТСЖ, подписывать 
акты, а значит, может и дол-
жен согласовывать объем и 
сметы работ еще на этапе 
их планирования, контроли-
ровать использование об-
щей собственности дома. 
   Мы способны оказывать 
содействие в получении ин-
формации о деятельности 
управляющих организаций, 

оценке достоверности и 
объективности полученной 
информации. Также мы го-
товы оказать методическую 
поддержку избранным Со-
ветам многоквартирных до-
мов и дать консультации по 
избранию Совета в Вашем 
доме, помочь в проведении 
собрания и обеспечить на 
нем порядок, обратиться в 
правоохранительные ор-
ганы и суды с получением 
справедливого результата.
Региональная обществен-
ная организация «Казачье 
общество «БАЛТИЙСКАЯ 
ЛИНИЯ» 
тел.: +7 901 300-74-66,
e-mail: baltika@mail.ru

В прокуратуру Санкт-Петербурга поступило 11 матери-
алов с результатами проверок мошенничества при на-
числении и взимании квартплаты в северной столице. 
Уже возбуждено 3 уголовных дела.
 В прокуратуре Санкт-Петербурга состоялось межведом-
ственное совещание, на котором были объявлены ре-
зультаты проверок соблюдения федерального законода-
тельства при начислении оплаты жилищно-коммунальных 
услуг при прохождении отопительного сезона.  Ведомство 
сообщает о том, что по фактам нарушения прав потреби-
телей жилищно-коммунальных услуг было возбуждено по-
рядка 100 административных производств в отношении 
ресурсоснабженческих организаций северной столицы.
208 должностным лицам прокуратура Санкт-Петербурга 

выдала предостережения о недопущении наруше-
ния федерального законодательства. Также,  по 
результатам проверок,  в суды северной столицы 
поступило более 70 исков в защиту интересов пе-
тербуржцев. В следственные органы прокуратура 
направила 11 материалов по фактам мошенниче-
ства при начислении и взимании.

Товарищ!
    Хочешь, чтобы страна жила по правде?

    Вступай в ряды КПРФ! 
Вместе мы не дадим разграбить государство.

телефон Приморского отделения КПРФ, самого 
многочисленного в нашем городе:  

+7 (901) 300-74-66.
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Эта информация по-настоящему эксклюзивная и получена из первых рук от непосредственных участников события. На Петровском острове, в штаб-
квартире городского казачьего общества «Казачья милиция», состоялось собрание казачьей старшины, на котором обсуждались текущие вопросы 
деятельности казачьих обществ в Санкт-Петербурге.

Общество Питерские казаки решили объединиться!

Участники собрания от-
метили, что обстановку в 
городе по-прежнему нельзя 
считать стабильной: рас-
тет число правонарушений 
по отношению к сотрудни-
кам полиции со стороны 
жителей и особенно гостей 
нашего города, в большин-
стве муниципальных об-
разований  наблюдается  
рост конфликтов между соб-
ственниками многоквар-
тирных домов и ТСЖ, уча-
стились случаи вандализма, 
повсеместно нарушаются 
правила экологической 
безопасности, ухудшилось 
поведение легальных и не-
легальных мигрантов, нет 
видимых  успехов в борьбе 
с наркоманией  и уличной 
преступностью. 

В данной ситуации каза-
ки просто обязаны активи-
зироваться в организации 
помощи  правоохранитель-
ным органам, так как до-
бровольные народные дру-
жины, укомплектованные 
большей частью людьми, не 
имеющими должной  подго-
товки и не обладающими 
нужными навыками и спо-
собностями. Однако стать 
помощниками полиции и 
прочих организаций, от-
вечающих за спокойствие 
и безопасность граждан, 
далеко не просто. Для это-
го нужна вертикально-ин-
тегрированная мобильная 
структура с принципами 
единоначалия, созданная 

по армейскому об-
разцу, необходимо 
определить порядок 
взаимодействия с 
т е р р и т о р и а л ь н ы -
ми органами феде-

ральной власти, органами 
исполнительной власти го-
рода и самоуправления, 
внести соответствующие 
изменения в Уставы об-
ществ по части принятия 
обязательств по несению 
государственной службы и 
внесения общества в го-
сударственный реестр. В 
одиночку с этими задачами 
не справится ни одно обще-
ство, число которых в горо-
де превышает 60 единиц. 
Для организации эффектив-
ной казачьей службы необ-
ходима материальная база, 
помещения, средства на 
приобретение обмундиро-
вания и так далее. Частично 
источником финансирова-
ния является предпринима-
тельская деятельность са-
мих обществ, находящихся 
в соответствии с законом 
в статусе некоммерческой 
организации, но для вы-
хода на другой уровень 
работы казаков этого не-
достаточно, нужна помощь 
городских властей. Власть 
же готова субсидировать 
организованную и понят-
ную структуру, способную 
справится с поставленны-
ми задачами. А их в соот-
ветствии с Федеральным 
Законом  № 154 от 2011 
года «О казачестве» нема-
ло. Это  участие в природо-
охранных мероприятиях, 
помощь структурам МЧС,  
защита экологии, лесов и 
животного мира, работа с 
молодежью, охрана памят-
ников культурного наследия 
и муниципальных объектов. 
Очевидно, что без специа-
листов, экспертов, юристов 
и технического персонала 
обойтись сложно, как и без  
автомобильного транспор-
та.   Кони хороши при па-

трулировании лесопарков 
и лесопосадок, но в городе 
пользы от них мало.

В ходе обсуждения казаки 
пришли к выводу, что необ-
ходимо объединение своих 
структур.  Действующие ху-
торские, станичные и город-
ские первичные общества 
должны объединиться в юр-
товые (районные) казачьи 
общества. Таковых решено 
создать два. Первое будет 
создано из казаков союза  
обществ «Балтийская Ли-
ния» , а другое на базе го-
родского  общества «Каза-
чья  Стража». Оба юртовых 
общества  будут сотрудни-
чать с общественным объ-
единением казаков «Ка-
зачья служба»,  под эгидой 
которой планируется объ-
единить  10 хуторских об-
ществ, 2 городских и 4 ста-
ничных казачьих общества  
с общей численностью  ка-
заков почти 500 человек.   
Участники совещания об-
судили опыт работы ГКО   
«Казачья Стража», которое 
достаточно давно и актив-
но сотрудничает с правоох-
ранительными органами в 
ряде районов города, явля-
ется автором проекта авто-
патруля «Казачья милиция», 
имеет крепкие связи с ду-
ховенством, располагает 
опытом и ресурсом,  вза-

имодействует со многими 
общественными организа-
циями  в городе и стране, 
имеет поддержку в ЗАКСе 
Санкт-Петербурга. Перед 
собравшимися выступил 
депутат Законодательного 
Собрания Крамарев Арка-
дий Григорьевич, который 
одобрил идею централи-
зации казачьих обществ. 
Мнение авторитетного по-
литика и большого энтузи-
аста в  деле возрождения 
российского казачества 
крайне важно для руково-
дителей казачьих обществ.   

Казачество - одна из не-
многих частей общества, 
которая обладает сильны-
ми традициями, наиболее 
сильно патриотически на-
строена  и имеет высокий 
уровень анти коррупцион-
ной устойчивости. В каза-
чье общество принимаются 
люди, которые способны не 
только исполнять служеб-
ные обязанности, но и об-

ладают высокими мораль-
но-волевыми качествами, 
по-настоящему любят свой 
город и страну и не остают-
ся равнодушными к бедам 
своих сограждан.

Что ж, очевидно, что го-
роду действительно нужна 
реальная помощь, и власти 
вправе рассчитывать на са-
моорганизацию граждан, и, 
наверное, вариант с каза-
ками то, что сейчас нужно. 
Поживем – увидим. Любые 
декларации  и заявления  
хороши, когда они под-
тверждены конкретными 
делами. А пока пожелаем 
нашим питерским казакам 
удачи и терпения, не даром 
же существует старинная 
русская поговорка: «Терпи 
казак – атаманом будешь!».  

Глеб Бахтин
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Интервью Всё, чем занимаемся – дела стоящие!

— Последнее время слово «ка-
заки» все чаще и чаще звучит 
в обществе, порой с некоторой 
иронией, что это за явление та-
кое и насколько оно подходит к 
нашему городу?
— Ерничают лишь те граждане, 
которые ничего не знают о Про-
грамме возрождении россий-
ского казачества. Сейчас слово 
«казак» уже не  ассоциируется с 
колоритным усачем в шароварах 
с лампасами, с нагайкой в руке 
и увешанным крестами. Надо 
признаться, что в ряде случаев 
это действительно так, такие экс-
понаты есть. Собственно, с них, 
любителей истории и началось 
возрождение казачества еще лет 
20  назад. Тема казачества не так 
проста, как кажется, здесь мно-
жество аспектов: культура, исто-
рия, национализм, патриотизм, 
религия и даже стремление к ав-
тономии. Путь России невозмож-
но представить без казачества. В 
период геноцида казаков при Со-
ветской власти казачьи анклавы, 
сама  идеология казачества  были 
уничтожены, но люди-то и память 
людская остались, и стереть с 
лица земли казаков  не удалось, 
сколько ни старался товарищ 
Троцкий и его последователи.  Ка-
заки при советской власти жили 
как бы в себе, на глаза не лезли, 
занимались своими казачьими 
делами, бережно сохраняя тра-
диции.  Тогда многие из казачьих 
мест разъехались по всей стране 
и миру, на территорию казачьих 
войск заехало множество иного-
родних. Все смешалось в общее 
крестьянство вроде бы, но оказа-
лось, что не все. Еще при Сталине 
казаков стали выделять, особен-
но во время войны. Корпуса ка-
валерийские создавались - Дова-
тора, Белова, Подобеда, фильмы 
пошли типа «Кубанские казаки».  
Борис Ельцин много сделал для 
казачества, при нем было при-
нято решение о реабилитции ка-
зачества, как репрессированного 
народа, он открыл путь к возрож-
дению казачества. Это оказалось 
живой водой, и процесс пошел 
- сперва на Дону, Кубани, а по-
том и по всей России. Уж больно 
люба для русской души эта тема. 
В Санкт-Петербурге  община об-
разовалась во главе с атаманом 
Алмазовым как бы чисто для ро-
довых казаков, для общения род-
ственных душ, что ли… Однако в 
наш практичный век  тему подхва-
тили деловые ребята, появились  
ЧОПы с казачьими наименова-
ниями, дружины разные, ансамб-
ли, шутка ли сказать -  сейчас  в 
городе больше 60 общественных 
казачьих организаций. Года два 
назад власти нашего города к 
вопросу о казачестве начали от-
носиться со всей серьезностью, 
поводом стали Федеральные за-
коны о государственной службе 
казачьих обществ, создание ре-
естров, появление Положения о 
службе казаков. Так что явление 
самостийное отходит в прошлое.
— А можно поподробнее о рее-
стре рассказать?
— Можно.  Правительство Рос-
сии, видимо, решило, направить 
в нужное русло казачье движе-

ние, придать ему особый 
статус и пользу реальную 
извлечь. Законы появи-
лись, программа на 10 
лет. В них все прописано 
честь-честью, организо-
вано по-взрослому, од-
них только регламентов, 
постановлений больше 

дюжины. Введена единая фор-
ма одежды, звания, иерархия и 
все такое. Короче, вертикаль по 
типу структур самоуправления. 
На муниципальных территориях 
создаются первички — хуторские, 
станичные, городские казачьи 
общества по согласованию с ис-
полнительной властью, далее они 
объединяются в юртовые обще-
ства, а те уже образуют округ с 
минимальной численностью в 
1000 человек. Все эти структу-
ры  регистрируются в Минюсте, 
которое потом следит за деятель-
ностью обществ. Округа должны 
войти в казачье войсковое обще-
ство, а это уже очень серьезное 
по замыслу образование, Устав 
которого подписывает лично Пре-
зидент России.  Часто спраши-
вают, что это за общества такие: 
хуторское, станичное, городское 
— это градация такая, отличается 
исключительно по численности 
общества. Хуторское общество 
— 20 человек, станичное — 100, 
городское тоже 100. В отдельно 
взятом городе, таком как наш, 
например, может и несколько го-
родских казачьих обществ обра-
зоваться. Некоторые господа ту-
ман наводят, создают, например, 
втроем городское общество и 
трубят потом на всю округу — мы 
одни на весь Питер! Это не так. 
Сперва надо в установленном 
порядке численность набрать не 
менее сотни, регистрацию пройти 
с согласованием властей, а уж по-
том заявлять о себе. Все по регла-
менту, порядку и согласно закону 
надо и, главное, субординация и 
координация.
— То есть,  реестровое казаче-
ство — это некая военизирован-
ная организация, судя по струк-
туре?
— Ну да, только без оружия и ка-
зарм, система, скорее, похожа на 
комсомол по структуре. В Москве 
типа главка, там Атаман всерос-
сийский, Совет при президенте, 
ниже войсковые общества.  В 
каждом федеральном  округе 
уже созданы казачьи войсковые 
общества, кроме нашего, тут мы 
тормозим. Правда, сейчас уси-
лиями Одельческого Северо-За-
падного казачьего общества, его 
атамана Мартыненко Виталия Ев-
гениевича дело вроде бы сдвину-
лось, обстановка обязывает. 
— Что вы имеете в виду под об-
становкой, на нас викинги вой-
ной идти собираются или китай-
цы?
— Викинги и китайцы тут ни при 
чем . Жить в городе стало тревож-
но, разве Вы сами не видите, что 
кругом творится? Карусель насто-
ящая, жуликов развелось, город 
мигрантами нелегальными ки-
шит, граждане безобразничают, 
чиновники махинируют, власть не 
очень-то и справляется, народ в 
себя начинает уходить, люди Бога 
забывают. Примеров жестокости 
полно. Неправильно все это. Раз-
ве так мы хотели жить? На русских 
людей стали не похожи. С Запада 
прет чернуха всякая, мода на 
разврат, наркоту, цинизм. Видеть 
все это тошно, а слышать и того 
больше. Какая это, к бесам, сво-
бода? Казаки всегда свободными 
людьми были, и в жизни и в душе, 
но порядок и совесть имели, в та-
кие греха, как сейчас, не впада-
ли. Это же жуть несусветная, чего 
на старости лет людям видеть 
приходится: геи, лесбиянки, пля-
ски в храмах, кресты рубят, своих 
детей убивают, насилуют, воруют 
без оглядки, землю свою отдают 
на поругание иноверцам, в теа-
трах черт знает что творится, что 
на сцене — то и в жизни. Дети на 
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родителей плюют, учительницы по 
ночам проститутками работают 
и на всю страну их показывают. 
Как ударников коммунистическо-
го труда. Это же предел, а может, 
уже и беспредел. И всю эту сра-
моту свободой называют. 
— А казаки-то что могут сделать, 
нагайками все полосовать при-
мутся?
— Дались вам эти нагайки, хотя... 
не помешало бы, ей-богу не по-
мешало. А казаки могут здоро-
вое начало объединить, хотя бы 
примером своим, укладом жиз-
ни. У нас, казаков, ведь никогда 
не было и не будет такой срамо-
ты, как ныне вокруг, ну выпил 
там, пошумел кто-то иногда, так 
это нормально, в общем-то. Но 
что бы так..., нет, мы как- никак 
православные люди, Бога чтим. 
Ну, а по части поддержания по-
рядка тоже много чего способны 
сделать. В казачьем обществе, 
ежели оно настоящее, товарищей 
не обворовывают, не обманыва-
ют, если поставят на службу, так 
и служим с честью. Не в мундире 
дело, а в совести. Нам, казакам,  
дозволено государственную служ-
бу нести, не только на улицах, но 
и еще много где, например, по 
охране природы, лесов, эколо-
гии, по гражданской обороне и 
так далее. Дел много. Наверняка 
казаков и к контролю ЖКХ стоит 
привлечь - поможем жильцам в 
рамках законов. Беспорядков 
много, беспредела тоже, волоки-
ты и просто бесхозяйственности. 
Люди боятся  правду отстаивать, 
плохо организуются, вот тут в ка-
заках и возникает потребность. А 
что касаемо  улицы, так там ДНД 
есть, правда, больше на бумаге, 
чем по делу, но так власть полага-
ет пока, а там видно будет.
— На слуху в Санкт-Петербурге 
много различных атаманов, в 
том числе и с Кубани, и с Дона, 
все считают себя главными ата-
манами. Кто у вас тут самый-са-
мый главный атаман?
— Да нету пока самого главно-
го! Откуда ему взяться, когда во-
йскового общества нет? Пока все 
большей частью сами по себе. 
Многие сидят, будто в бутылке сте-
клянной с пробкой — все видят, но 
выйти не могут, вот и варятся в 
собственном соку. Авторитетные 
люди есть: Крамарев Аркадий 
Григорьевич из «Казачьей стра-
жи», например, Мартыненко 
Виталий Евгеньевич, атаман Се-
веро-Западного отдела, но пока 
реестрового войска не создадут, 
так и будем качаться туда-сюда. 
— А как скоро могут появиться 
реестровые общества в городе?
— Это только от городских властей 
зависит. Захотят - быстро появят-
ся, не захотят — не скоро. Для 
того чтобы в реестр войти, надо с 
властями Устав согласовать, а это 
дело не простое. Тут сунулись в 
один муниципальный округ с уста-
вом. Там, как ведется, к юристу 
направили. Тетя молодая, значит, 
смотрит на Устав и вопрошает на 
предмет, ради чего это  МО долж-
но устав казачий согласовывать. 
Говорим - по закону Федерально-
му полагается, а она удивляется - 
разве есть какие-то законы по ка-
закам? Не знают и не хотят знать, 
увы. На общественных правах 
далеко не уедешь, чтобы службу 
нести - надо казаку обмундиров-
ку иметь: берцы, костюм, мундир, 
фуражку, куртку и так далее. Стоит 
справа такая по летнему вариан-
ту с парадным комплектом тысяч 
15 рублей, а зимняя еще доро-
же. Не каждый и купит, да и кому 
охота купить форму и в шкафу 

держать, да раз пять по большим 
праздника одевать. Без разреше-
ния патрулировать никто не будет, 
а бесплатно с гастарбайтерами 
разбираться тоже резону мало. 
По уму бы, то в каждом муници-
пальном округе иметь хуторское 
общество надо, человек 20 каза-
ков под рукой у главы. 
— Кстати, а существуют ли ка-
кие-либо проработки в отноше-
нии мигрантов, особенно, неле-
гальных?
— Это дело ФМС, нас туда, в эти 
отношения, и близко не подпуска-
ют. Толерантность. Схватятся, да 
поздно будет. А так - у нас ведь 
не фронт ныне, посчитают там на 
верху нужным — включимся. Чего  
учить отца детей делать? Нам со 
своими безобразниками разо-
браться.
— Кроме государственной служ-
бы, чем стоящим еще занима-
ются казаки?
— Все, чем мы занимаемся, есть 
дела настоящие. Я так считаю. 
Самое главное - мы корни свои 
русские  храним, Родину любить 
учим, культуру бережем, парням 
настоящими мужиками стать по-
могаем, православие чтим, по со-
вести жить людей наставляем.
— Вот Вы сказали, чтобы за-
регистрировать казачий округ 
надо минимум 1000 человек, 
а где столько  казаков и коней  
взять?
— Коней? А зачем кони в городе, 
мы уже, слава Богу, в 21 веке 
живем. У нас и машины есть па-
трульные. Правда, не пускали их 
на улицы, мы тут маху дали, на-
звали их «Казачья милиция», то, 
что «казачья» - нормально, а вот 
«милиция» - не прокатило, чужой, 
так сказать бренд, ведомствен-
ный. Переименовали теперь, «Ка-
зачья служба» будет.  А люди есть, 
пусть не с Дона или Кубани ро-
дом, свои, так сказать, местные. 
Главное, чтобы люди в душе каза-
ками были, кодекс казака чтили, к 
проявлению зла неравнодушные 
были. История повторяется, толь-
ко теперь на Дон бежать не надо, 
тут тоже есть возможность отече-
ству послужить.

— Ваше общество называется 
«Балтийская Линия», к чему бы 
так?
— Линия, это граница, а мы тут на 
границе и есть. Со времен Нов-
городского княжества эти земли 
есть русские, крепости Копорье, 
Иван-город, Изборск, Корела, Вы-
борг, Старая Ладога — самые пер-
вые остроги на севере Руси. Вот и 
линия Балтийская.
— Ну, и в заключение, как Вам 
видится перспектива?
— Перспектива, безусловно, есть, 
даже в Москве пришли к выво-
ду, что казаки нужны. Да и за-
чем было тогда столько законов 
принимать, людей заводить?.. В 
Санкт-Петербурге не просто все, 
да и в Лениградской области 
тоже. Политическая воля нужна. 
Программы объединения есть. И 
в ОСЗКО есть, и у других атама-
нов есть. Надо сесть толковым 
мужикам за круглый стол, обсу-
дить сообща ситуацию, принять 
решение и — вперед. Кроме поль-
зы, от объединения ничего не 
будет. А пока казаков клеят куда 
попало, к скандалам всяким, то к 
Гельману, то к Мадонне, то к На-
бокову. Не наше это дело - музеи 
поджигать, также как и к полити-
ческой деятельности не больно-то 
казаки  охочи. Наше дело тут, на 
земле, людям нормальным помо-
гать, а не флагами размахивать. 
Хм.. Представил себе, как казаки 
баннер тянут — смешно стало. И 
потом формировать общество 
тоже надо грамотно, по закону.  
Кандидат должен соответствовать 
нашему Укладу, во-первых, быть 
православным, во-вторых, не 
иметь непогашенной судимости, 
в-третьих, понимать, куда идет и 
с чем идет, в-четвертых, здоро-
вым быть и в смысле армейской 
подготовки соответствовать. При-
нимаем, разумеется, и специали-
стов разного уровня - работы мно-
го: кроме охраны общественного 
порядка, нужны бухгалтеры, юри-
сты, спецы по охране природных 
объектов, памятников культуры, 
лесоводы, экологи и так далее.

Записал Глеб Бахтин
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Обстановка в славян-
ских землях усугубилась с 
появлением в устье Невы 
морских охотников за до-
бычей, норманнов. Это бес-
покойное племя древних 
германцев, поселившихся 
на территории нынешней 
Швеции, пыталось колони-
зировать богатый край, на-
нималось в войско славян-
ских вождей, накладывало 
дань на славянские и про-
чие поселения. Возмущен-
ные славяне порой объеди-
нялись и изгоняли врага за 
пределы своих владений, 
но отсутствие единого ру-
ководства, междоусобные 
настроения мешали сла-
вянам и их историческим 
союзникам, местным пле-
менам, объединиться в 
борьбе с внешним врагом. 
Известно, что славяне были 
весьма искусны и стойки 
на поле брани в единобор-
ствах, умели изготавливать 
лучшие по тем временам 
боевые луки и слыли метки-
ми стрелками, но не ведали 
строя и навыков организо-
ванного боя, чем невыгод-
но отличались от норман-
нов, применяющих в войне 
более эффективные при-
емы и маневры. Более ор-
ганизованные заморские 
воины практически всегда 
выходили победителями 
в сражениях и обложили 
прибалтийские племена 
данью. Однажды терпение 
славян лопнуло, и народ 
славянский изгнал варягов 
со своих земель. Но все по-
нимали, что пройдет какое-
то время и варяги опять 
вернутся, но уже с боль-
шим войском. Нужна была 
постоянная сила, способ-
ная противостоять насиль-
никам, и какое-то общее 
управление. После мно-
гих бесплодных попыток 
установить единую власть 
племенная элита славян, 
карел и чуди, проживаю-
щих в анклаве, вспомнив 
завещание старейшины 
Гостомысла, приняла ре-

шение обратиться 
за помощью к при-
балтийскому племе-
ни русов, чьи корни 
были родственны 
славянам. Дело это 
было не новым, во 
все времена подоб-

ная ситуация имела место 
во многих уголках земли. 
Тут главным было не оши-
биться в выборе покро-
вителя. Такое и теперь в 
мире не редкость, мирные 
народы, стремящиеся к со-
зидательному труду, ищут 
защиты в союзах. Я уже 
упоминал, что идею под-
сказал славянам новгород-
ский наместник Гостомысл, 
который, чувствуя прибли-
жение кончины и не имея 
наследников, решил при-
звать на славянские земли 
своих потомков, живущих 
на юге Балтики. По данным 
Иоакимовской летописи, 
перед своей смертью (844 
год) Гостомысл пригласил в 
Новгород на княжение сво-
его внука Рюрика, сына до-
чери Умили, которая была 
замужем за одним из за-
паднославянских князей 
острова Руген,  для соблю-
дения династической пре-
емственности. В Воскре-
сенской летописи XVI века  
сообщается, что варягов 
из Пруссии призвали по со-
вету именно Гостомысла: 
«...И въ то время въ Нове-
граде некый бе старейши-
на именемъ Гостомыслъ, 
скончаваетъ житiе, и созы-
ва владалца сущая съ нимъ 
Новаграда, и рече: «советъ 
даю вамъ, да послете въ 
Порускую землю мудрыя 
мужи и призовете князя отъ 
тамо сущих родовъ ...»

 Вняли старейшины пле-
мен славян, води и карел 
завету Гостомысла только 
после его смерти. Почти 
два десятилетия не могли 
они избрать другого старей-
шину и погрязли в сварах и 
распрях, проливая почем 
зря кровь. Воспользовав-
шись отсутствием согла-
сия среди славян, вновь 
участили свои набеги на 
их земли алчные соседи. В 
конце концов, ряд старей-
шин, обсудив сложившуюся 
ситуацию, отправились на 
остров Рюген и через вер-
ховных жрецов русов до-
бились встречи с вождем 
Рюриком. Радзивиловская 
летопись трактует обраще-
ние послов и итог их мис-
сии следующим образом:    

 «И не бе в них правды, 
и восташа род на род, и 
быша в них усобици, во-
евати почаша сами на ся, 
и реша сами в себе: «По-
ищем себе князя, иже бы 
володел нами и рядил по 
праву». И идоша за море к 

варягам к руси, сице бо тии 
звахуся варязи русь... Реша 
руси чудь, и словене, и кри-
вичи, и вси: «Земля наша 
велика и обилна, а наряда 
в ней нет. До поидете у нас 
княжити и володети». И из-
брашася 3-е братья, с роды 
своими, и пояша собе всю 
русь, и приидоша к слове-
ном первое, и срубиша го-
род Ладогу, и седе в Ладо-
зе старей Рюрик, а другий 
сиде у нас, на Белеозере, а 
третий Трувор в Изборьску. 
И от тех варяг прозвася Ру-
ская земля, Новгород. Тии 
суть людие новгородци от 
рода варежска преже бо 
бе. По двою же лету умре 
Синеус и брат его Трувор, 
и приа всю власть Рюрик 
один, и пришед ко Илмерю, 
и сруби городок над Волхо-
вом, и прозва Новгород, и 
седе ту княжа, раздая во-
лости мужем своим, и горо-
ды рубити: овому Полтеск, 
овому Ростов, другому Бе-
лоозеро. И по тем городом 
находници суть варязи, а 
первии населници в Нове-
городе словени, в Полоцку 
кривичи, в Ростове меряне, 
в Белеозере весь, в Муро-
ме мурома, и теми всеми 
обладаше Рюрик. И бяста 
у него два мужа... и поидо-
ста по Днепру (и захватили 
Киев – Авт.)... и начаста 
княжити польскою землею, 
Рурику же княжещю в Нове-
городе».

  Дело в том, что к момен-
ту прихода послов, у самих 
русов складывалось отчаян-
ное положение. Обуянные 
яростью и благословлен-
ные римским папой войска 
Священной Германской им-
перии стремились колони-
зовать прибалтийские зем-
ли и все народы ввергнуть 
в католическую веру или 
уничтожить. Сила их была 
так велика, а ресурсы столь 
мощны, что русы постепен-
но начали покидать родину, 
чтобы не разделять судьбу 
народа пруссов, поголовно 
уничтоженного крестонос-
цами. Часть родов уже пе-
ребралась в Скандинавию 
и стала известна миру, как 
викинги. Смешавшись с 
местными племенами, они 
избрали себе других Богов, 
хотя по-прежнему остава-
лись очень похожими на 
русов. Недолго раздумывал 
князь Рюрик. Предложение 
ладожан было весьма сво-
евременным и отвечало 
чаяниям вождей русов. 

 С точки зрения славян, 
обращение именно к ру-
сам было вполне обосно-
ванным. Это воинственное 
племя проживало в между-
речье Немана и Вислы, а 
также на острове Рюген в 
южной части Варяжского 
моря. Находясь в постоян-
ной войне с германцами, 
которые после падения 
Римской империи органи-
зовали активную экспан-
сию на Восток, русы об-
ладали огромным боевым 
опытом, и у них была раз-
витая система управления 
государством. Важным ар-
гументом за образование 
племенного союза явились  
схожесть языков, веры и 
традиций. Одним словом, 
русы не были чужаками для 
славян, а, скорее братья-
ми. Русы, или по некоторым 
современным источникам, 
руги, были в те далекие 
времена известны всей Ев-
ропе, следы их пребывания 
встречаются на берегах Ду-
ная, Балканах, Карпатах и 
Италии, достоверно извест-
на история Тмутараканско-
го русского княжества. Еще 
задолго до образования 
Киевской Руси на остро-
ве Рюген, расположенном 
в  Варяжском море, была 
большая община професси-
ональных воинов, которые 
не сеяли и не пахали, а до-
бывали средства для суще-
ствования исключительно 
мечом. Все, что нужно для 
обеспечения жизни, дела-
ли рабы или добывалось 
путем сбора дани. Рус от 
рождения понимал, что 
не что иное, как собствен-
ный меч, не принесет ему 
славы и достатка. А это, и 
многое другое, можно было 
добыть только  через  бит-
вы. Оказавшись на погра-
ничье между югом Европы, 
где властвовали германцы, 
и севером, где рассели-
лись славяне и коренные 
северные народы, русы 
исполняли роль защитни-
ков восточной части кон-
тинента от агрессии южан, 
разумеется, не бесплатно. 
Единственное, что русы не 
доверяли никому делать, 
это изготовление оружия и 

кораблей, тщательно обе-
регая секреты мастерства. 
Постоянные тренировки с 
оружием, постижение се-
кретов искусства боя вос-
питывали в русах совер-
шенную гармонию духа 
и тела. Боюсь, что наши 
предки по части развития 
духа были куда как выше 
современных людей, ведь 
сила настоящего воина не 
в мышцах, а в сердце. 

   Через некоторое время 
с южного берега Варяжско-
го моря к берегам Гарда-
рики отправилась флотилия 
драккаров. Возглавлял этот 
караван внук Гостомысла, 
конунг Рюрик. На кораблях 
этих находились не только 
воины, но и члены их се-
мей, а также всякий скарб, 
необходимый на новом ме-
сте. Забегая вперед, скажу, 
что через некоторое время 
земля русов опустела во-
все, одни ушли в литовские 
леса к ятвягам, другие от-
правились еще дальше, 
на Днепр, многие ушли на 
север, к норвежским фи-
ордам, но значительная 
часть русов поселилась на 
берегах озера Нево. О чем 
думал князь, стоя на кру-
том берегу широкой реки 
и внимательно осматривая 
окрестности? Тихо и при-
вольно окрест, редкие чай-
ки, кружась над ленивыми 
волнами медленно текущей 
воды, радовали сердце при-
морского жителя. На стрел-
ке слияния двух рек гомо-
нили воины, хлопали на 
ветру ослабленные снасти 
драккаров, уставившихся 
безмолвными грифонами 
на противоположный берег, 
поросший высоким лесом. 
На лесных прогалинах вид-
нелись курганы, под кото-
рыми вечным сном спали 
знатные славянские воины. 
Ну, здравствуй, новая зем-
ля! Чувства Рюрика были 
совсем иными, чем те, ка-
кие он испытывал прежде, 
вступая на чужую землю 
во главе хирда, готового по 
его сигналу уничтожить все 
живое, что встретится на 
пути. Тут теперь жить и жить 
долго, веками!   
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Творчество 
читателей ИСТОРИЯ НЕВСКОГО КРАЯ

(Продолжение. Начало — см. стр. 7)
  Резиденцией варягов-ру-

сов стало поселение на бе-
регу Волхова, получившее 
имя Альгейдоборг, а само 
озеро стало называться 
Альдога. От берега Альдож-
ки до самой Малышевой 
горы протянулась Варяж-
ская улица, застроенная 
по обе стороны дворами 
прибывшими из-за моря 
русами. Пройдет какое-то 
время, и мир узнает имя 
Ладога, образовавшееся от 
первоначального названия 
поселения и озера, таким 
оно дошло и до наших дней.  
Согласно текстам летопи-
сей, Рюрик прибыл в Ладо-
гу со своими ближайшими 
сородичами, Синеусом и 
Трувором.  Один из них сел 
воеводой в граде Белозеро 
на землях веси, а другой в 
граде Изборске в центре 
земли чудской.

  Конунг Рюрик и его по-
мощники за дело взялись 
основательно и с выдум-
кой, используя накоплен-
ные знания и опыт, ведь 
дело касалось обустройства 
на века на новом месте. 
Вступив в княжение, Рю-
рик привел к присяге весь 
приладожский народ. Но 
не все прошло гладко. На 
славянской земле были и 
такие, кому пришлось не по 
душе появление Рюрика.  
Один из князей ильменских 
славян, Вадим, не признал 
власти Рюрика и выступил 
против него с ратью, одна-
ко вновь прибывшие ново-
селы показали, что время 
дискуссий закончилось, и 
наголову разбили войско 
бунтовщиков. Сам отчаян-
ный предводитель, сложил 
в сече буйную голову, но 
остался в памяти народной. 
Как видно из этого фак-
та,  не сразу и не все сла-
вяне признали Рюрика, но 
что сделано, то сделано, и 
жить пришлось по-новому. 
А новин появилось множе-
ство. Рюрик направив свои 
дружины в Белозерск и Из-
борск, заложил там крепо-

стицы-остроги, обложил да-
нью все племена, оставив 
свободными славян, ввел 
жесткие правила торговли, 
воинской повинности и си-
стему единоличного управ-
ления с элементами демо-
кратии – народным вече. 

  Слияние двух сильных 
племен славян и русов про-
исходило вполне органично 
и безболезненно. Им не 
приходилось конфликто-
вать по поводу веры – она 
была единой, а традиции 
и обычаи не были так уж 
категоричны, чтобы стать 
причиной раздоров на этой 
почве. Основополагающим 
фактором в укреплении 
правопорядка в стране стал 
суд, который был понятен, 
суров и справедлив. Над 
бескрайними просторами 
нового государства взвился 
стяг с изображением атаку-
ющего сокола – родового 
тотема рода Рюрика, кото-
рый впервые ладожане уз-
рели на парусах драккаров 
русов. Да, да, дорогой чита-
тель, стилизованный трезу-
бец, который является ос-
новным элементом герба 
Украины, и есть тот самый 
сокол Рюрика, а не какой-
то трезубец. Как и почему 
он там появился и на что 
указывает, это отдельная 
история, мы же продолжим 
следить за своими делами, 
точнее за делами Рюрика. 
Как и когда наша страна 
стала называться именно 
Русь, точно никто не уста-
новил, но то, что именно 
862 год от рождества Хри-
стова по современному 
летоисчислению стал годом 
рождения нашего государ-
ства, сомнению не под-
лежит. Именно Северная 
Русь стала первоосновой 
государства, которое ныне 
называется Российская 
Федерация, и первой его 
столицей по праву следу-
ет считать Ладогу. Это те-
перь берег, где высадились 
русы, представляет собой 
маленький тихий поселок, 

раскинувшийся на плоской 
равнине левого берега 
Волхова, но 1150 лет тому 
назад там кипела настоя-
щая жизнь. Построенные 
в короткий срок крепость, 
верфь и добротные прича-
лы мгновенно превратили 
небольшое поселение в 
настоящий город, в кото-
ром обосновались кузне-
цы, корабелы, оружейники 
и купцы или, правильнее 
сказать, гости. В ближай-
шие три года дружины Рю-
рика успешно отразили 
несколько разбойничьих 
вылазок со стороны немир-
ных финнов и норманнов, 
вздумавших по привычке 
поживиться рабами и то-
варами на славянской сто-
роне. Убедившись, что все 
идет по плану, князь Рюрик 
решил двинуться дальше и 
с приходом весны с много-
численной ратью, оставив 
в крепости Альгейдоборг 
крепкий гарнизон, двинул-
ся в верховья Мутной к 
озеру Ильмень, где стояло 
древнее городище. По мне-
нию Рюрика, там следова-
ло создать новую столицу 
государства. Если ты, чита-
тель, посмотришь на карту, 
то согласишься, что реше-
ние Рюрика вполне обосно-
вано. Ладога все-таки рас-
полагалась на краю земли 
и при всем её значении 
не могла решить главный 
вопрос – продовольствен-
ный. В лесном краю суще-
ствовала проблема хлеба, 
немногочисленные пахот-
ные земли и суровые при-
родные условия не могли 
способствовать удовлетво-
рению растущего спроса в 
главном продукте питания 
людей и фураже для конни-
цы. Новый город, располо-
женный намного южнее и 
имеющий многочисленные 
выходы в хлебные края, 
мог стать залогом успеха 
в решении стратегической 
задачи, но, возможно, не 
только это обстоятельство 
подтолкнуло князя Рюрика 
к такому решению, вполне 
вероятно, что  его беспокои-
ла безопасность сухопутных 
границ нового государства. 
По мнению князя, следо-
вало ожидать, что рано или 
поздно эсты, жмудь, латгалы 
под давлением германцев 
обязательно двинутся на 
восток, заперев тем самым 
ладожское государство на 
севере. Эти ли соображе-
ния или нечто другое стало 
причиной, но факт тот, что в 
864  году русы, преодолев 
речные пороги, поднялись 
вверх по реке и неожидан-
но высадились на берег. 
Горожане пытались оказать 
сопротивление, но опыт-
ные русы жестко навели 
порядок, спалив при этом 
по традиции значительную 
часть поселения, а сам, 
выбрав удобное место, по-
велел срубить для своей 
резиденции острог. На пе-
пелище же Словенска воз-
родился город с крепостью, 
получивший бесхитростное 
имя – Новогород, который 

мы знаем, как Великий 
Новгород. Этот город замет-
но выделялся среди прочих 
славянских поселений и не 
только их, но и многих ев-
ропейских городов. Несмо-
тря на то, что в городе по-
являлись преимущественно 
деревянные строения, что 
объяснимо с точки зрения  
наличия в округе нескон-
чаемых запасов делового 
леса, город строился с вы-
думкой. Строителями была 
продумана планировка, со-
гласно которой жилища и 
хозяйственные постройки 
возводились в определен-
ном порядке и направле-
нии. Княжеское городище, 
торговые ряды, причалы, 
склады и жилые ряды зани-
мали строго определенное 
место. Скотные дворы и 
овчарни запрещалось стро-
ить в центре и, тем более, 
в самой крепости. Город-
ские улицы были вымоще-
ны толстенными дубовыми 
плахами, по краям которых 
прокладывались мостки, 
прародители современных 
тротуаров, дома и усадьбы 
предписывалось огоражи-
вать высокими тесовыми 
заборами, за которыми 
разбивались сады и ого-
роды. Кузни, кожевенные 
мастерские и прочие про-
изводства располагались 
в посаде, дабы смрадом и 
звоном не беспокоить жи-
телей.

   В отличие от европей-
ских городов, где стоки и 
нечистоты текли вдоль до-
мов, распространяя злово-
ние и порождая  полчища 
навозных мух, древний 
Новогород был чист, уютен 
и красив.  В канавах вдоль 
обочин дорог и улиц укла-
дывались дубовые лотки 
для отвода ливневых и хо-
зяйственных вод.  Торговые 
места, причалы и пакгаузы 
были построены на удобных 
местах и хорошо охраня-
лись, на улицах и площадях 
города, точно так же, как 
и в Ладоге, денно и нощно 
патрулировали варяжские 
патрули стражников. Во-
обще Рюрик в качестве во-
инской и полицейской сил 
предпочитал использовать 
исключительно русов-варя-
гов, самых своих надежных 
соратников, предоставляя 
право прочим нациям в 
мирное время заниматься 
мирным трудом, при этом 
не забывая о подготовке и 
славянской молодежи, при-
вивая им правила воинско-
го искусства. Примечатель-
но, что русы в подготовке 
войска не пренебрегали и 
воинским опытом славян-
ских дружин, особенно в 
части организации стрел-
ковых отрядов и изготов-
ления луков и стрел, в чем 
славяне весьма преуспели. 
Славянские клееные луки 
обладали огромным пре-
имуществом перед подоб-
ным оружием, распростра-
ненным в Европе, они были 
удобны, практичны и отли-
чались дальнобойностью. 
Даже лучшие образцы ази-

атских луков по силе и точ-
ности не могли соперничать 
с изделиями северных сла-
вян. В бою короткие сла-
вянские луки были очень 
практичны. Невозможно 
представить себе Робин 
Гуда, усевшегося верхом на 
коня со своим огромным 
тисовым луком - какая уж 
тут маневренность и ско-
рострельность. Славянские 
мастера при изготовлении 
луков использовали набо-
ры из сухожилий животных, 
твердые породы деревьев 
и роговые пластины, все 
это скреплялось эластич-
ным рыбным клеем, что 
придавало луку гибкость 
и пружинистость, сплетен-
ные из конопляных нитей 
и конского волоса тетивы 
были очень прочны и не 
боялись ни дождя, ни сне-
га, ни холода. Русы, в свою 
очередь, обучали славян 
навыкам верховой езды, 
приобретенным в общении 
с пруссами, где всадники и 
кони были в великом поче-
те. Именно русы привезли 
и внедрили в конном во-
йске славян седла со стре-
менами, что в несколько 
раз повысило возможности 
всадника в бою. Упоры для 
спины и ног многократно 
усиливали удар мечом и по-
зволяли всаднику уверен-
но действовать большим 
копьем, без риска упасть 
с коня, а также более эф-
фективно применять в бою 
метательные копья-сулицы. 
В свою очередь русы вы-
соко оценили свойства сла-
вянских булатных клинков 
и легких топориков-секир, 
к коим, как известно, ва-
ряги испытывали слабость. 
За короткий срок князь Рю-
рик подчинил себе города 
Муром, Ростов и Полоцк и 
далекий Киев, откуда из не-
ведомого Царьграда при-
возили заморские купцы 
чудесные товары. Товари-
щи князя Рюрика, сотники 
Аскольд и Дир, рвались в 
неведомые края в надежде 
на самостоятельную жизнь. 
Рюрик не противился. Важ-
нейшая торговая артерия 
Руси – путь из варяг в гре-
ки, начало которого находи-
лось в Альгейдоборге, кон-
тролировалась вплоть  до 
Полоцка русами. По замыс-
лу князя, этот маршрут дол-
жен быть в собственности 
созданного им государства 
и приносить доход. Поэтому 
он не только не противил-
ся желаниям Аскольда, но 
принял деятельное участие 
в подготовке экспедиции, 
снабдил воевод инструкци-
ями, а сам сосредоточился 
на дальнейшем обустрой-
стве Новгородской земли. 
Забегая вперед, отмечу, 
что в XII веке Новгород яв-
лялся вторым по величине 
городом на Руси с числен-
ностью населения более 30 
000 человек, для сравне-
ния, в Лондоне проживало 
в то время менее 20 000 
человек.
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